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區議會選舉投票

區會管好地區 抓機遇促發展
特首強調「地區問題地區解」特區政府重視區會功能

香港文匯報訊（記者 鍾立）區選投票日，

特區政府各高官以身作則，到所屬選區票站投

票。特首梁振英強調，區議會在促進各地區發展

和做好管理兩方面發揮了重要作用，特區政府十

分重視區議會功能，並提出「地區機遇地區掌

握、地區問題地區解決」的方針，為地區發展及

管理方面帶來不少機遇。政務司司長林鄭月娥強

調，區議會是特區政府施政重要夥伴，新一屆區

議會組成後，政府會聯同18個區議會緊密合

作，為巿民服務。

譚志源：無種票證據 盼年底前商改善

梁振英昨晨和太太唐青儀到半山羅便臣道高主教書院投
票後，通過在場傳媒呼籲選民踴躍投票，並提醒選民

「記得帶身份證」。他說：「區議會在香港各個地區促進
發展和做好管理兩方面，發揮重要作用。特區政府十分重
視區議會功能。本屆政府上台後，我們提出『地區機遇地
區掌握、地區問題地區解決』；確實各區有不少發展也
好、管理也好的機遇，亦需要解決各地區有時候獨有的問
題。」

林鄭：區會是施政重要夥伴
林鄭月娥投票後，呼籲全港選民行使公民權利，選出新
一屆區議員，「在新一屆區議會裡，我們已全面取消委任
議席，民選議席增加19席，至431席。區議會是政府施政
重要夥伴，新一屆區議會組成後，我們會聯同18個區議會
緊密合作，為巿民服務。」
她續說，特區政府在過去3年多，與18個區議會緊密合

作，自己走遍18個區議會。每一次到地區訪問，她都會和
區議員座談，探討區內問題。「我深深感受到區議員為社
會做事的務實理念，巿民亦對區議員抱有很大期望，所以
我希望，亦深信今（昨）日選民行使公民權利，亦會為各
區選出務實、為巿民做事的區議員。」

財爺：區會民生息息相關
財政司司長曾俊華也和太太到南區南島中學投票。他笑
說，昨日天氣「相當好」，並強調區議會工作和市民生活
息息相關，非常重要，因此市民應盡公民責任，投票支持
心儀的候選人。

袁國強：區會助與政府溝通
律政司司長袁國強資深大律師在中西區德瑞國際學校投
票站投票後表示，區議會一向在政府、民生和其他事務上
發揮非常大的作用，也是與特區政府非常好的溝通橋樑，
所以希望各選民行使投票權，選出心目中認為有效發揮區
議會議員職能的候選人。

特首梁振英及各問責官員，昨日均強調區
議會職能十分重要。作為最「基層」的諮詢
機構，區議會有責任就影響有關的地方行政
區內人的福利事宜；有關地方行政區內的公

共設施及服務提供和使用；政府為有關的地方行政區制定的
計劃是否足夠及施行先後次序；為進行地區公共工程和舉辦
社區活動而撥給有關地方行政區的公帑運用提供意見。同
時，區議會在就有關目的獲得撥款的情況下，承擔有關地方
行政區內的環境改善事務；有關地方行政區內的康樂及文化
活動促進事務；及有關地方行政區內的社區活動。
區議會選舉採用得票最多者當選制。每名選民只可以投
票支持所屬選區其中一名候選人，獲得最多票數的候選人
即告當選。當選者任期為4年，由2016年1月1日至2019
年12月31日。 ■記者 鍾立
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政制局官員巡視票站
香港文匯報訊（記者 鍾立）政制及內地事務局局長譚

志源和局內官員昨日分別巡視了多個區議會選舉投票站，
了解各投票站運作情況和投票安排。
譚志源在上午到所屬選區投票站投票後，傍晚巡視了黃
大仙鳳德選區設於鳳德社區中心的投票站，視察運作情
況，以及了解票站人員的工作。政制及內地事務局常任秘
書長張琼瑤昨日上午巡視了旺角東選區設於界限街一號體
育館的投票站。
政制及內地事務局副局長陳岳鵬亦巡視了荃灣石圍角選
區設於香港道教聯合會圓玄學院石圍角小學的投票站，以
及專為正受懲教署及執法機構囚禁、還押或拘留的選民而
設的大欖懲教所和跑馬地警署專用投票站。

筲箕灣郵局票站壞門延開放
香港文匯報訊（記者 鍾立）區議會選舉昨日順利結

束，但曾發生一段小插曲。筲箕灣郵政局投票站上午因大
門故障，導致開放時間延誤，選管會考慮後，決定順延時
間10分鐘。
選舉管理委員會昨日宣佈，筲箕灣郵政局投票站大門昨晨
出現故障，導致開放時間延誤，選管會考慮後，決定順延開
放時間10分鐘，至晚上10時40分，讓受影響選民投票。
根據《選舉管理委員會條例》第五（g）條，選管會可為

執行其在本條例或任何其他條例下的職能而作出認為有需
要或適宜作出的其他附帶作為或事情，或行使其認為有需
要或適宜行使的權力。

■董建華伉儷到香港公園體育館投票站投票。 中新社 ■梁振英夫婦在投票站投票。 劉國權 攝

■林鄭月娥巡視中華基督教會公理高中書院投票站。 ■曾俊華到南區南島中學投票。

■袁國強於
西區德瑞國
際學校山頂
校舍投票。

香港文匯報訊（記者 鍾立）反對
派為抹黑建制派候選人，不斷高調宣
稱有人「種票」。政制及內地事務局
局長譚志源昨日強調，無實質證據顯
示今年區議會選舉有種票情況，但留
意到部分選民登記住址被人惡意更
改、或對申索及反對程序會否出現所
謂「濫用」情況等。他表示，希望可
於年底前到立法會商討選民登記問
題，期望落實改善現行制度的短期及
中長期措施。

喜見候選人破紀錄
譚志源昨日上午在西營盤社區綜合

大樓社區會堂投票站投票後會見傳
媒。他指出，今年選民登記數字歷來
最高，達369萬，登記率為77%，而
隨着委任議員取消，今年區議會選舉
民選區議員議席數目最高，達431
位，候選人數目多達935位，打破歷
年紀錄，叫人欣喜。
他強調，區議會主要功能是在地區
層面提供社區服務，向特區政府提供
意見，包括文娛康樂設施、交通管
理、環境衛生，以至在全港性事情上
向政府提供意見。所以區議會在建設

社區、改善民生、發展經濟、推動民
主、促進社區和諧，以至保障香港繁
榮穩定都有積極和正面的貢獻，因此
他呼籲選民積極參與，投下神聖一
票。

關注惡意改地址濫舉報
被問及有人聲稱今年「種票」情況
嚴重，譚志源坦言，無實質證據顯示
今年區議會選舉有種票情況，但舉出
工聯會候選人劉桂容早前發現無故被
人竄改選民登記住址為舊址，以及民
主黨候選人尹兆堅涉嫌「亂舉報」導
致有選民因為要上庭而備受困擾一
事，「過往一段日子，社會對於選民
登記方面有關注，包括會否有選民登
記住址被人惡意更改、或對申索及反
對程序會否出現所謂『濫用』的情況
等。」
他續說，政制及內地事務局會在短
期內將讓公眾再有一次討論機會，並
會爭取在年底前回到立法會，「連同
特區政府看法及公眾進一步的意見與
立法會商討，期望落實短期及中長期
措施，這個我們會在年底前再與立法
會商討。」

對於今年有多個所謂「傘後組
織」參選，被指「鎅」其他反對派
候選人的票，譚志源表示，身為負
責選舉安排的政策局，「當然希望
選民好好運用投票權」，「合資格
可以參選的香港永久性居民，若能
夠積極投入社區服務，願意透過區
議會服務市民大眾，我覺得這是欣
喜現象。所以不論什麼年紀、什麼
背景、什麼資歷也好，若願意投身
區議會服務市民，我們當然是歡迎
的。」
反對派質疑稱，建制派甚少出席

「選舉論壇」，譚志源則指，所有候
選人都要面對選民、面對公眾，亦當
然要透過傳媒向選民和公眾交代政
綱，但他相信這些候選人會透過不同
途徑接觸選民。同時，特區政府一直
為所有候選人提供財政資助及郵政方
便，令他們可以用不同途徑接觸選
民。「我留意到過往10多年，候選人
有使用不同途徑，包括網上途徑，所
以我相信能夠接觸選民的途徑不少。
選民可以根據候選人理念、政綱和選
民自己考慮的因素，決定投票給哪位
候選人。」
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